



C u a d e r n o l i t ú r g i c o

Día de Oración por la Mujer Latinoamericana

Encuentros que producen vida en plenitud

9 de septiembre de 2022



LA JUSTICIA DE CRISTO
PAZ PARA ELLAS
PARA EL MUNDO



Cada segundo viernes de septiembre, las iglesias que conforman la Alianza de Iglesias Presbiterianas y Reformadas de América Latina, y particularmente los grupos de mujeres, ligas femeninas, pastorales feminiles, unen sus voces: sus clamores, sus ruegos, sus acciones de gracias, sus alabanzas y sus cantos, para conmemorar el *Día de Oración por la Mujer Latinoamericana*.

Con este fin, cada año se convoca a una iglesia miembro (o varias presentes en un mismo país o región) para reflexionar y proyectar una propuesta litúrgica con el fin de reconocer el rol de las mujeres en las comunidades de fe y en la edificación de la Iglesia. La presente liturgia es elaborada por las mujeres de la pastoral femenil de la **Asociación de Iglesias evangélicas Presbiterianas de Costa Rica (AIEPC)** y asesoradas por la directora del Departamento de Mujeres de AIPRAL, hermana *Blanca Geymonat Gonnet*, de la Iglesia Evangélica Valdense del Río de la Plata (Uruguay) y la directora saliente de dicho departamento, *Rvda. María Jiménez de Ramírez*, de la Iglesia Presbiteriana de Venezuela. El Día de Oración por la Mujer Latinoamericana es parte de los esfuerzos de la Alianza para su Programa de Justicia de Género: "La Justicia de Cristo, Paz para ellas, para el mundo".



LA JUSTICIA DE CRISTO
PAZ PARA ELLAS
PARA EL MUNDO



IGLESIA
EVANGÉLICA
PRESBITERIANA
COSTARRICENSE

Bienvenida y saludo por la directora de programa

Amadas hermanas en la Fe que nos une en Jesucristo, Hijo de nuestro Dios, sean todas bienvenidas a la celebración de nuestra Liturgia del Día de Oración por las Mujeres de América Latina. Reuniendo particularmente a las mujeres pertenecientes a las comunidades eclesiales en los diferentes países y comunidades donde AIPRAL está presente desarrollando su ministerio con vocación y compromiso para hacer posible y visible el Reino de Dios en sus múltiples formas y haciendo realidad la Paz, la Dignidad, la Equidad y la Justicia, especialmente en las poblaciones de mayor vulnerabilidad y con un profundo rezago, entre las cuales nos encontramos las mujeres.

Oración de invocación

Dios de la Vida y la Esperanza, te invitamos a sumarte a nuestra celebración de este Día de Oración por las mujeres de este continente y te ofrecemos nuestras vidas en adoración y alabanza plena. Bendito seas por siempre y para siempre.

Oración de confesión

Salmo 103:1-4 (NVI):

*Bendice, alma mía, a Jehová,
Y bendiga todo mi ser su santo nombre.
Bendice, alma mía, a Jehová,
Y no olvides ninguno de sus beneficios.
Él es quien perdona todas tus iniquidades,
El que sana todas tus dolencias;
El que rescata del hoyo tu vida,
El que te corona de favores y misericordias;*

Perdónanos Señor, y abre nuestros oídos para oír y seguir la verdad de amor y justicia que sólo se encuentra en ti. Concédenos pasión y amor por tu Palabra y permite que junto a tus profetas podamos hablar a favor de quienes sufren injusticia. Lo pedimos en el nombre de Jesucristo, nuestro Señor y salvador. Amén.

Canto de adoración y alabanza (ver cancionero)
"Hazme un instrumento de tu paz"

Introducción a la vida de la mujer costarricense y todas las mujeres de América Latina hoy

Los tiempos que hemos vivido recientemente en nuestra América Latina, así como a nivel mundial no han sido, sin duda, lo mejor de la vida. La Pandemia de COVID-19 afectó la vida de miles de personas en su salud, economía, armonía, movilidad, desempleo y sobrevivencia, y lo más sensible y doloroso a todo ser humano que es la pérdida de muchos seres queridos.

Toda esta situación en sus diferentes dimensiones, ha imposibilitado el poder encontrarnos y celebrar como comunidades de fe, debido a los diversos protocolos sanitarios y políticas de bioseguridad en todos los países de nuestro continente.

Las tecnologías virtuales fueron el espacio artificial alternativo que con suma creatividad los equipos litúrgicos de nuestras comunidades de fe supieron utilizar para mantener el sentido celebrativo comunitario de nuestra fe y brindarnos palabras de esperanza y fe en armonía con los salmos, cantos, oraciones y la Palabra de nuestro Dios que fortalece y alienta la vida.

Las Mujeres, sin duda, fueron factor clave para mantener la armonía, paciencia y sostenibilidad en medio del confinamiento, haciendo posible signos vivos para una vida en plenitud.

Hoy, ya en tiempos de post pandemia retomaremos y seguiremos promoviendo y enfatizando en los encuentros presenciales o virtuales que producen la Vida Plena como lo hizo Jesús de Nazareth, con la "Viuda de Naim", La "Mujer Encorvada", la "Mujer del Flujo de Sangre" y muchas más.

Nosotras somos llamadas a ser impulsoras del establecimiento de los derechos de las mujeres y todas las poblaciones en situación de rezago, y defensoras de la vida en toda su plenitud.

Canto (ver cancionero)
"No basta solo una mano"

Lecturas bíblicas

Salmo 133 · Esther 4 · Lucas 7:11-17

Oramos por:

- Las mujeres migrantes que sufren violencia en su caminar
- Las mujeres que viven en situación de violencias: físicas, psicológicas, económicas, religiosas y climáticas
- Por el fin a la desigualdad en los diferentes ámbitos de la sociedad
- Por la armonía familiar de todo el colectivo que la conforma
- Por la Paz y la armonía en toda la sociedad



Canto de cierre

(ver cancionero)

"Te exaltaré mi Dios mi Rey"

Oración de despedida

“Que el camino se abra a tu frente.

Que el viento sople suavemente en tus espaldas,
que el sol brille tibio y suave en tu rostro,
que la lluvia caiga mansamente en tus campos.

Y hasta que nos volvamos a encontrar:

- Dios te guarde en la palma de su mano.

Y hasta que nos volvamos a encontrar:

- Dios te guarde, Dios nos guarde
en sus manos”.

Acerca de las anfitrionas...



ASOCIACIÓN IGLESIA EVANGELICA PRESBITERIANA COSTARRICENSE (IEPC)

En mayo de 1992, en Asamblea General Extraordinaria se acuerda regirse por la Afirmación de Fe y Orden de tradición Presbiteriana.

Así, afirmamos que la Asociación Iglesia Evangélica Presbiteriana Costarricense es una iglesia que procura presentarse y vivir, en la sociedad costarricense y ante el mundo en general, como una comunidad de creyentes evangélicos, bíblicos, ecuménicos y con un compromiso pastoral y misional con los pobres, primordialmente.

Procuramos mantener el espíritu evangelizador y de servicio humanitario que distinguiera a los fundadores de la Misión Latinoamericana, dentro de una perspectiva de integración de la vida cristiana con el testimonio evangelizador y el servicio comunitario.

Como iglesia evangélica presbiteriana, en la IEPC somos una iglesia que expresa la tradición reformada y la enriquece con otras vivencias y convicciones teológicas, misionales y litúrgicas que hagan más relevante y dinámica la fe de los creyentes; en el contexto Costarricense y Latinoamericano.

Mantiene activa y participante en toda la vida de la iglesia a la Pastoral de la Mujer.

COSTA RICA: MUJERES EMPRENDEDORAS



Costa Rica ¡Pura vida!



Con estos pequeños párrafos te contaremos un poquito sobre nuestro pequeño país, que nos enorgullece presentarles. Costa Rica está situada en América Central, con 51100 km² constituye un gran destino turístico, que su gente hace especial. Su riqueza natural está presente en sus ríos y en sus costas con playas en ambos océanos, como en sus bonitas aguas termales. La Isla de Coco, conocida mundialmente como reservorio de biodiversidad, presenta una gran belleza, con sus paseos a caballos, puentes colgantes, lago y volcán Arenal. Su tierra y clima permite producir los 12 meses del año, albergando diversos parques naturales con especies endémicas, así como poblados y ciudades donde desarrollamos nuestra cultura y costumbres, orgullosos de ser ticos.



La carreta de bueyes es una de las grandes tradiciones, declarada patrimonio inmaterial por parte de Unesco en 2005. Su origen nos lleva al transporte de granos de café, realizado por los boyeros que fueron decorando sus carretas con diseños que se convirtieron en una señal de identidad.

El traje típico costarricense se presenta con blusa para las damas, denominada camisola: tiene cuello de ojal y manga bombacha con colores muy vivos. Se complementa con trenzas en los cabellos. El hombre viste pantalón blanco de algodón, camisola, pañuelos de colores llamativos y banda roja en la cintura. Los atuendos varían por región. La música cimarrona es la que se escucha en fiestas típicas y celebraciones costarricenses, pero también está presente la música caribeña, como el calipso en provincia de Limón. El punto guanacasteco es conocido por su baile de pareja suelta, con un ritmo rápido y zapateo.



Con respecto a las comidas, el gallo pinto es un platillo que comparten las familias costarricenses en el desayuno, compuesto por arroz y frijoles. Otros platillos son los gallos de carne, picadillos, ceviche, arroz con pollo, sopa de mondongo, olla de carne. El casado es un plato muy conocido que combina diferentes ingredientes de la comida costarricense. El tamal de navidad, el arroz con leche y las cajetas se cuentan entre los sabores tradicionales. El café es la bebida que más se consume, siendo, la bebida típica del país, además del agua de dulce.

